





Perspectivas Bonaerenses

Revista de Humanidades y Ciencias Sociales de la Provincia de Buenos Aires CONVOCATORIA PARA DOSIER

"Desarrollo, producción y trabajo en la provincia de Buenos Aires"

La Comisión de Investigaciones Científicas de la provincia de Buenos Aires invita a especialistas, investigadoras e investigadores a participar del tercer número de *Perspectivas Bonaerenses. Revista de Humanidades y Ciencias Sociales de la provincia de Buenos Aires* con la presentación de artículos para un dosier especial titulado "Desarrollo, producción y trabajo en la provincia de Buenos Aires", coordinado por la Dra. Bárbara Couto (ICO-UNGS), el Dr. Nicolás Dzembrowski (IESCODE-UNPAZ) y el Mg. Mario Raccanello (IIEP-UBA / Conicet).



Figura: *El guinche y el duclo*, Domingo Boise, 1948. Fuente. Museo Provincial de Bellas Artes Emilio Pettoruti







El contexto actual global y nacional plantea desafíos sin precedentes para la política pública, los actores y las organizaciones vinculados al mundo del trabajo y el desarrollo productivo. La aceleración del cambio tecnológico, de la financiarización de la economía, así como la configuración de la geografía económica mundial con procesos de relocalización del capital productivo y tecnológico han tenido un gran impacto sobre la sociedad salarial, planteando retos inéditos para la política pública, en diferentes escalas, para promover modelos de desarrollo productivos sostenibles e inclusivos. En este escenario, los Estados subnacionales en particular adquieren cada vez más relevancia, porque deben articular de manera innovadora procesos de coordinación en red con actores locales, regionales y globales.

El presente dosier de *Perspectivas Bonaerenses* invita a reflexionar sobre el desarrollo productivo y la situación laboral de la provincia de Buenos Aires convocando a presentar trabajos originales para su publicación.

¿Cuáles son los desafíos que enfrenta la provincia de Buenos Aires en materia de producción y trabajo? ¿Cómo se presenta la dinámica de los nuevos y tradicionales sectores y actividades que se vienen desarrollando en el territorio bonaerense? ¿Qué rol viene teniendo la política pública en la promoción de la producción y la regulación del trabajo? ¿Cuáles son las transformaciones de la dinámica del mercado de trabajo? ¿Qué lugar tiene el desarrollo de innovaciones en la estructura productiva bonaerense? ¿Cómo se desenvuelven los diferentes actores sociales que intervienen en el espacio productivo y laboral bonaerense? ¿Qué papel tiene el mercado externo en la actividad productiva de la provincia? ¿Qué continuidades y qué novedades se presentan en el desarrollo del entramado productivo provincial?

La provincia de Buenos Aires presenta una gran diversidad productiva, reflejada en la multiplicidad de sectores de actividad que se desarrollan en su extenso territorio y en la heterogeneidad del mundo del trabajo que despliega. En este marco, se observa un sinnúmero de ramas de la industria, actividades del sector público y privado, y de la economía social y solidaria, como cooperativas y mutuales.

Diferentes establecimientos desarrollan sus actividades en el territorio bonaerense, desde grandes empresas y pymes hasta cuentapropistas y emprendedores del sector tecnológico. También en el territorio provincial encontramos universidades nacionales y provinciales, centros de investigación públicos y privados, y una amplia gama de actividades vinculadas a las industrias culturales y del turismo. La minería, la actividad portuaria y el comercio







potencian, a su vez, la fuerza productiva y laboral que cotidianamente se desarrolla en el territorio bonaerense.

En este escenario de crisis con motivo de las políticas nacionales de ajuste estructural y desregulación de la actividad económica que afectan el desenvolvimiento del entramado productivo local, nos proponemos pensar los múltiples desafíos que enfrenta el sector de la producción y el trabajo provincial. En tal sentido, llamamos a la presentación de trabajos de investigación que interpelen críticamente y en toda su complejidad a la realidad bonaerense presente, histórica y prospectiva.

Envío de contribuciones

Los artículos deberán tener una extensión mínima de 35.000 caracteres con espacios y máxima de 55.000 caracteres con espacios. Todos los manuscritos serán evaluados bajo el sistema de revisión por pares doble ciego. Las normas editoriales pueden consultarse en https://perspectivasbonaerenses.cic.gba.gob.ar/index.php/revista

Fecha límite para el envío: 15 de julio de 2026

Consultas y envío de trabajos: perspectivasbonaerenses@cic.gba.gob.ar